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С каждым годом вуз обновляется и

хорошеет

С каждым годом наш университет обновляется и хорошеет, развивается его

материально-техническая база. А это требует немалых средств, сил и времени.

Только за последние пять лет сумма, выделяемая на проведение капитального и

текущего ремонта, увеличилась более чем в два раза. 

О проведении ремонтных работ, приобретении и установке нового оборудования,

наведении порядка и чистоты в вузе рассказывает проректор по

административно-хозяйственной работе Александр Макарович Кайра.

– Александр Макарович, понятно, что даже перечислить весь объем выполненных

работ невозможно. Но давайте вспомним, где был сделан ремонт за последние

годы.

– За последние годы большой объем работ был проведен практически во всех учебных

корпусах и общежитиях. Наиболее значимые из корпусов – это, конечно, главный учебный

корпус, где огромный объем работ был проведен при подготовке к 75-летию университета.

Это ремонт актового зала, конференц-зала, вестибюля 1-го этажа и многие другие объекты. В

главном корпусе обновлялись аудитории и лаборатории. Так, например, к началу 20062007

учебного года были отремонтированы аудитории 433, 107, 244, 409, кафедра иностранного

языка и другие. В ЛК-корпусе полностью отремонтирован четвертый этаж, поставлены

хорошие двери и заменено освещение. Также проводились работы в корпусах,

расположенных в Трокторозаводском и в Красноармейском районах. 

К 20072008 учебному году преподаватели и студенты получили в главном учебном корпусе

полностью обновленную поточную аудиторию № 400, в которой установлена

мультимедийная аппаратура. Отремонтированы химические лаборатории – 402 и 344. В

ЛК студентов принял обновленный спортивный зал, значительные ремонтные работы

были проведены в коридоре 3-го этажа. В корпусе «А» отремонтированы лаборатория

А-108, а, кроме того, две комнаты вычислительного центра – А-506 и А-514. В корпусе,

который находится в Тракторозаводском районе, заменено 77 окон в учебных аудиториях

и т.д.

– Скажите, пожалуйста, какие приоритеты были намечены на этот, 2008-й год?

– В 2008 году около тракторозаводского корпуса мы закончили реконструкцию площади, и

теперь она выложена брусчаткой. Также в этом году большие ремонтные работы проведены в

корпусе механико-металлургического факультета в Красноармейском районе,

реконструированы помещения читальных залов НТБ, отремонтировано 18 аудиторий в
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корпусе № 11 (ВГТЗ) и около 20 аудиторий в корпусах Центрального района. Проведена

реконструкция 1-го этажа главного учебного корпуса под кафедру «Технологии пищевых

производств» и лекционные аудитории. Эти и некоторые другие объекты стали для нас

приоритетными в этом году, они потребовали значительных финансовых затрат. Помимо

этого, в ЛК-корпусе появилась мультимедийная аудитория (№ 212), кафедра «Органическая

химия» получила обновленную лабораторию. А если в целом подвести небольшой итог, за

последнее время отремонтированные и переоборудованные аудитории получили такие

кафедры как «Физика», «Органическая химия», «Технология органического и

нефтехимического синтеза», «Аналитическая, физическая химия и физикохимия

полимеров», «Иностранные языки», «Технология пищевых производств», «Автомобильный

транспорт», «Автотракторные двигатели» и другие.

– Александр Макарович, как обстоят дела с ремонтом общежитий и других объектов

социальной сферы?

– Два года назад был проведен косметический ремонт в столовой, в ГУКе на первом этаже

открылся буфет. В этом году мы привели в порядок столовую санатория-профилактория. А,

например, во втором общежитии за два года отремонтированы почти все этажи (кроме

первого). Завершен ремонт шести блоков общежития № 4. В этом году отремонтирована

душевая в общежитии № 1.

Помимо всего прочего, для обеспечения порядка и безопасности во всех общежитиях в

прошлом году поставили турникеты и кнопки тревожной сигнализации. Немалый объем

ремонтных работ год назад был проделан и в спортивно-оздоровительном лагере. Проведена

реконструкция четырех жилых домиков, в результате чего количество жилых мест

увеличилось со 112 до 128. Не так давно сделан ремонт во всех жилых комнатах

санатория-профилактория. В целях обеспечения безопасности проживания в общежитиях и

обучения в корпусах на противопожарные мероприятия было затрачено около 2 млн. руб.

Установлена пожарная сигнализация в общежитии № 2. В настоящее время идет монтаж

сигнализации в общежитии № 4. Приобретается и устанавливается другое противопожарное

оборудование. Можно перечислять и дальше, так как объем проделанных работ довольно

большой, но, думаю, что студенты и сотрудники все это видят сами.

– Какое оборудование было приобретено за последние годы?

– Прежде всего – это мебель, доски для учебных аудиторий, т.к. многие уже пришли в

негодность. Чуть больше года назад в главном корпусе появились скамейки. Студенты на

встрече с ректором регулярно высказывались о том, что в вузе негде присесть, и вот их

пожелания удовлетворены. Теперь речь идет об увеличении их количества.

– Александр Макарович, несомненно, что все отремонтированные и приведенные в

порядок объекты необходимо поддерживать в должном виде…

– Естественно, но эта обязанность лежит не только на плечах работников

административно-хозяйственной части. Студенческие советы университета и общежитий

регулярно проводят субботники. Они убирают также и закрепленную территорию около

учебных корпусов, общежитий, стены Родимцева. Каждое лето студенты проходят практику,

убирая аудитории, коридоры и другие помещения учебных корпусов.

– На что будут направлены силы и средства в следующем году?

– Конечно же, они будут направлены на ремонт лабораторий и лекционных аудиторий. Там,

где необходимо, проведем кровельные, сантехнические и другие работы. Не останутся без

внимания общежития – во всех четырех будет проводиться капитальный ремонт. Например,

планируем отремонтировать 1-й этаж общежития № 2, лестничные клетки в общежитии № 4,
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умывальные комнаты и санузлы в общежитии № 3. На 2009 год запланирован текущий

ремонт лабораторий и капитальный ремонт системы отопления в корпусе № 11 на ул.

Дегтярева. Также планируем отремонтировать фасад главного учебного корпуса и другие

объекты. Но все будет зависеть от финансирования.

– Александр Макарович, на любые, даже незначительные ремонтные работы

требуются немалые средства…

– Да, немалые. Но, должен сказать, что последние пять лет сумма, выделяемая на развитие

материально-технической базы, только увеличивалась. Приведу несколько цифр. В 2004 году

на проведение капитального и текущего ремонта было выделено 20,4 млн. руб. (из них 11,8 –

средства федерального бюджета, 8,6 млн. руб. – средства вуза). А в 2008 году эта сумма

выросла до 45 млн. руб. (из них 15,6 млн. руб. – средства университета). Финансирование

увеличилось более чем в 2 раза. Надеюсь, что положительная динамика сохранится.

Подготовила 

Наталья Толмачева.
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